

# INE ordena bajar la frase narcocandidata

Claudia Sheinbaum interpuso una queja contra Xóchitl Gálvez **por vincularla con el crimen organizado**



La candidata a la Presidencia, Xóchitl Gálvez, llamó a Claudia Sheinbaum narcocandidata en el segundo debate presidencial.

## OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó eliminar de sus plataformas los fragmentos del segundo debate, donde la candidata del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez llamó narcocandidata a Claudia Sheinbaum.

La candidata presidencial de Morena, PT y Partido Verde, Claudia Sheinbaum interpuso una queja contra la aspirante de la coalición Fuerza y Corazón X México por vincularla con grupos del crimen organizado dedicados al narcotráfico, extorsión y cobro de piso, sin que exista elemento de prueba alguno que lo respalde.

El proyecto señala que “existen elementos suficientes para

considerar que las expresiones denunciadas son ilícitas concretamente al afirmar que Claudia Sheinbaum es narco candidata, sin que se advierta de elementos mínimos de veracidad o base para realizar dicha aseveración”.

Por tanto, se ordena bajar de la transmisión oficial del debate los señalamientos, así como en otras modalidades y la versión estenográfica de la misma.

La consejera Claudia Zavala sostuvo que estas expresiones relacionadas con el crimen organizado no tienen sustento, y no deberían quedar registradas en el debate público.

La candidata de Fuerza y Corazón X México, Xóchitl Gálvez se refirió en distintas ocasiones a Claudia Sheinbaum como “narco candida-

## ...A Lily Téllez le prohíbe ir con Ciro

● La Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó a la senadora Lily Téllez que suspenda de inmediato su participación en el noticiero de radio de Ciro Gómez Leyva, al advertir una sobreexposición que puede generar inequidad en la contienda. Las consejerías advirtieron que se trata de una posible adquisición indebida de tiempo en radio y televisión, al tener la condición de candidata. El líder nacional del PAN, Marko Cortés, dijo que esto es una incongruencia porque no bajan las mañaneras, y anunció que impugnarán la decisión. ●

Otilia Carvajal

ta”, durante el segundo debate presidencial que se realizó en los Estudios Churubusco.

“Y tú eres la candidata de un narco partido porque esta es la promoción que hace Morena en las redes sociales y además, le rinden culto a la Santa Muerte. Los delincuentes ya tienen partido. Morena se ha convertido en un narco partido”, fueron algunas de las expresiones que usó Gálvez en sus señalamientos.

Al respecto, el líder nacional de Morena, Mario Delgado celebró la decisión y dijo que por fin el INE reaccionó y ordenó al PRIAN retirar sus calumnias.

“¡Por fin! El #INE reacciona y ordena al #PRIAN retirar las CALUMNIAS en contra de nuestra futura presidenta”, posteó Mario Delgado. ●

# Veta INE término 'narcocandidata'

ÉRIKA HERNÁNDEZ



LOS 'GOLPES'  
DEL DEBATE

El Instituto nacional Electoral (INE) ordenó ayer a Xóchitl Gálvez y partidos políticos que respaldan su candidatura eliminar publicaciones del segundo debate presidencial en las que la panista llamó "narcocandidata" a la morenista Claudia Sheinbaum.

El organismo también deberá editar las transmisiones que se publicaron en YouTube y redes sociales, así como las versiones que hizo en tres lenguas indígenas.

Sin embargo, la Comisión de Quejas declaró impropio la solicitud de Sheinbaum para evitar que Gálvez y partidos de oposición la llamen así, al considerar que son "hechos futuros de realización incierta".

Por unanimidad, los tres integrantes de la Comisión coincidieron en que llamarla "narcocandidata" es una calumnia, pues supone un nexo directo con grupos del crimen organizado,

dedicados al narcotráfico, extorsión y cobro de piso.

"Existen elementos suficientes para considerar que las expresiones denunciadas son ilícitas, concretamente al afirmar que Claudia Sheinbaum es narcocandidata, sin que se adviertan elementos de veracidad o base para realizar dicha aseveración", dice el acuerdo.

"En consecuencia, respecto a las expresiones que contienen la referencia narcocandidata, establecidas en el marco del segundo debate, resulta procedente la adopción de la medida cautelar, por lo que se ordena que sean suprimidas de los vínculos electrónicos".

Durante el segundo debate, Gálvez acusó a Morena de ser un narcopartido, pues, afirmó, no ha combatido la violencia y apoya al crimen.

"La señora de las mentiras, y me apena llamarla narcocandidata, pero pues ni modo, representa a ese partido", dijo la abanderada.

## Expresiones

/// (Hay) elementos suficientes para considerar que las expresiones denunciadas son ilícitas, concretamente al afirmar que Claudia Sheinbaum es narcocandidata".

**Comisión de Quejas**

/// Aun cuando sea en el ámbito de un debate... que estas expresiones no queden registradas como parte del debate público, sobre todo que no se tiene un aspecto probatorio".

**Claudia Zavala,**  
consejera del INE